

Rocca di Papa, 3 juin 2025

Moysés Louro Azevedo Filho: Nous devons être ouverts à l'Esprit Saint pour construire la Paix

Demande : En cette Année Sainte, comment la Communauté catholique Shalom se prépare-t-elle à vivre le Jubilé ?

Moysés Louro Azevedo Filho, Fondateur de la Communauté catholique Shalom : Nous, en tant que communauté, nous sommes une attente, une attente positive. Tout d'abord une attente de prière, parce que nous devons élargir notre cœur, afin d'être ouverts à l'Esprit Saint qui est aussi un très beau signe. Le Pape souhaite vivre cette Pentecôte ensemble, avec les nombreux charismes présents dans l'Église. Et cela aussi sera une grâce, une grâce pour chaque Mouvement, chaque Communauté, mais aussi une grâce pour l'Église.

La deuxième dimension est que l'Église est diversité, c'est une unité dans la diversité. Cette harmonie pour laquelle les Pères de l'Église aiment dire de l'Esprit Saint : *Ipse harmonia est* – « *Lui-même est l'harmonie* » ; c'est précisément la grande fête que nous vivrons ensemble. Et la grande attente du pape Léon.

Nous sommes tous très heureux du pape Léon XIV, car c'est un homme qui a été choisi réellement par Dieu. C'est notre foi en tant que chrétiens : le Pape est un don de Dieu pour chaque période de l'Église.

En ce temps de l'Église, ce Pape - originaire des États-Unis, il a été évêque en Amérique latine et a connu le monde entier en tant que Supérieur général des Augustiniens - est un Pape qui porte dans le cœur l'universalité. Et cette universalité est également un grand don pour nous tous qui vivons dans cet esprit, un charisme international universel comme beaucoup d'autres qui ont été donnés à l'Église pour ce temps qui nous interpelle aujourd'hui.

Demande : Dans le monde d'aujourd'hui, quelle peut être la contribution des Mouvements pour l'Église et la société ?

Moysés Louro Azevedo Filho : Je pense que le monde d'aujourd'hui est un monde qui souffre. Il souffre à de nombreux niveaux. Nous vivons, par exemple, une immense polarisation dans la société. Nous vivons aussi une grande polarisation entre les personnes ; les familles sont très souvent divisées. Et je pense aussi qu'une des grandes contributions que les nouveaux charismes peuvent apporter à l'Église est une contribution à la paix. Et la paix est une personne. La paix n'est pas seulement une valeur, c'est une personne qui a un nom : Jésus-Christ.

Cet homme d'aujourd'hui qui est blessé, cet homme d'aujourd'hui qui se trouve dans une situation d'antagonisme. Si nous pouvons être d'humbles témoins de Jésus, alors nous pouvons apporter notre contribution à un monde nouveau. Un monde qui naît du don de l'Esprit Saint, qui au cœur de la diversité construit l'harmonie.

Jésus a dit : « *Père, qu'ils soient un, afin que le monde croie que tu m'as envoyé.* » Jésus a mis comme condition à la conversion du monde l'unité de ses disciples. Et c'est quelque chose qui peut parfois nous effrayer. En même temps, c'est une invitation à une conversion profonde. Si nous sommes "un", si nous construisons ensemble l'unité, nous pouvons être des évangélisateurs plus forts pour bâtir un monde de paix.